



« ¿POR QUÉ OCCIDENTE DOMINÓ AL MUNDO Y NO AL REVÉS? »

Niall FERGUSON

¿Por qué Occidente dominó al mundo y no al revés? Aquí he argumentado que fue porque Occidente desarrolló seis *killer apps*, o «aplicaciones demolidoras», de las que el resto del mundo carecía. Estas fueron:

1. La competencia, en cuanto que la propia Europa se hallaba políticamente fragmentada y que dentro de cada monarquía o república había múltiples entidades corporativas rivales.
2. La revolución científica, en tanto que todos los grandes avances del siglo XVII en matemáticas, astronomía, física, química y biología se produjeron en la Europa occidental.
3. El imperio de la ley y el gobierno representativo, en cuanto que en el mundo anglosajón surgió un sistema óptimo de orden social y político basado en el derecho de propiedad privada y en la representación de los propietarios en asambleas legislativas electas.
4. La medicina moderna, en cuanto que casi todos los grandes avances de los siglos XIX y XX en atención sanitaria, incluido el control de las enfermedades tropicales, fueron realizados por europeos, occidentales y norteamericanos.
5. La sociedad de consumo, en cuanto que la revolución industrial se produjo allí donde había a la vez una oferta de tecnologías capaces de aumentar la productividad y una demanda de bienes más numerosos, mejores y más baratos, empezando por las prendas de vestir de algodón.
6. La ética del trabajo, en cuanto que los occidentales fueron el primer pueblo del mundo que combinó un trabajo más extensivo e intensivo con mayores tasas de ahorro, permitiendo una acumulación de capital sostenida.

Niall FERGUSON: *Civilización. Occidente y el resto*. Madrid: Debate, 2012, pp. 401-402. © de los autores. Reproducción exclusiva para uso escolar. Esquema de las tesis.